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今日下沙

本报记者 谢春晖/文 童志忠/摄

深入了解发展现状，为企业排忧解难
邵立春带队走访调研区内重点企业

近期，住在白杨街道的租户们发现，小区里多了社区网

格员，部分小区还多了物业管家，他们挨家挨户走访租户，

对房屋出租情况做详细记录，并送上房屋消防和治安安全

提醒。

据了解，上述工作是出租房“旅馆式”管理中的一项基础性

工作——对居住出租房进行全面摸排。自今年五月以来，杭州

市全面铺开居住出租房“旅馆式”管理工作，白杨街道积极部署，

由点及面稳步落实。目前，居住出租房“旅馆式”管理已在白杨

街道20个社区内全覆盖，搭建“旅馆总台”19个，另加设“旅馆分

台”17个，覆盖居住出租房超3.93万间，流动人口约17.6万。

在居住出租房“旅馆式”管理下，各社区均设立“旅馆总

台”，按照租前审批、入住登记以及人走注销的模式，把分散

在各房东、二房东、中介手上的出租房作为虚拟旅馆的客

房，如此，“旅馆总台”以及“旅馆分台”能够实现出租房屋精

准管理，提升出租房屋的安全系数、流动人口服务管理水平

和基层社会共建共治共享的能力。

各社区因地制宜，推出了特色化的“旅馆”管理模式，有

些社区邀请入租企业和学校协助管理，有些社区发动物业

参与管理，还有些社区联合二房东和中介共同管理，同时结

合智慧门禁、居住出租房“旅馆式”管理系统平台等技术手

段，对辖区内普通住宅小区、长租式公寓、企业宿舍、教师学

生公寓等实现科技化全方位覆盖。

在实施居住出租房“旅馆式”管理以来，居住在白杨街道

的群众最直观的感受是，小区群租扰民的情况变少了，租客

住得安心了，房东心里也有底了。同时通过“旅馆总台”的信

息汇总，出租房信息、流动人口信息等更加齐全详尽，有效消

除了消防和治安隐患。

本报记者 应陶 通讯员 杨善华

出租房“旅馆式”管理
覆盖白杨街道20个社区

昨天上午，开发区共享单车第二阶

段标识化管理启动仪式，在开发区综合

行政执法大队前广场举行。区内三家单

车公司运营负责人带着自家的单车前来

参加。

开发区内有拥有 14 所高校，20 多万

年轻人群体，对新事物的接受能力特别

强。自第一批共享单车进入大学城后发

展迅速，无序投放、乱停乱放等问题突显，

最多的时候全区实有共享单车约9万辆，

已严重超出开发区非机动车空间承载能

力。开发区综合执法大队作为牵头管理

部门，积极尝试通过企业上报、对接市专

班监控平台、邀请第三方进行评估等诸多

方式来“摸清底数”，但是，一方面由于技

术限制，另一方面部分企业存在瞒报、漏

报现象，导致一直无法精准掌握共享单车

总量，给面上进一步提升管控效果带来很

大难度。

今年 6 月，开发区启动共享单车标

识化管理，按照“企业自主、政府指导”

的原则，由共享单车企业自行实施标识

化、精细化管理，主动承担社会责任，并

接受职能部门业务指导。开发区共享

单车整治工作领导小组办公室提供了

统一的管理标识样式和手机客户端管

理 APP。标识底色为绿色，上面有自行

车的标识、宣传语、“杭州下沙”的地名

标识，还有属于每辆车的编号。标识统

一粘贴在车辆座椅支架位置。单车公

司还要将“标识编码、车辆编码、车辆品

牌输入手机 APP。

标识化管理模式的导入，一方面给

单车企业带来了运营压力，另一方面也

激发了企业完善内部管理的动力，实现

企 业 经 济 效 益 和 社 会 效 益 的 有 机 统

一。这一举措实施后，收效明显，目前

开发区现存共享单车约 17000 辆。由

于之前粘贴的标识车辆有些已经流向

区外，为了持续提升开发区面上共享单

车停放秩序，开发区决定实施第二阶段

标识化管理，对区内现有共享单车进行

重新粘贴标识。

标识化不等于放任不管。实施标识

化管理后，开发区综合行政大队牵头组建

专班，制定考核办法，进一步加大面上巡

查力度，不但使共享单车乱停乱放问题在

短时间内大幅削减，也保证了长效机制的

良好效果。

本报记者 朱燕

下沙现存共享单车1.7万辆
第二阶段标识化管理启动

11 月 6 日下午，开发区党工委书记、管委会主

任邵立春带队走访调研区内重点企业，深入了解企

业发展现状，为企业排忧解难，营造服务企业的良好

环境。管委会副主任史建峰陪同调研。

邵立春一行先后走访了杭州秋光科技有限公

司、杭州天宽科技有限公司杭和杭州鼎翼智能科技

有限公司等三家区内科技型企业。走访中，邵立春

实地查看了企业的工作环境、科研成果等，认真听取

企业负责人的介绍，详细询问企业经营状况、研发进

程、未来布局等情况，充分了解企业在发展中遇到的

实际困难。

邵立春充分肯定了三家企业当前的发展状

况，也对三家企业的未来发展规划表示赞同。同

时，他希望企业继续重视产学研相结合，继续引

进、发掘、培养行业高端人才，不断提高企业的综

合竞争力。

在交流中，三家企业也就人才住房需求、场地需

求、专利申请咨询、贸易服务等实际困难向开发区寻

求帮助，邵立春表示会根据企业实际需求，协调各部

门积极协调解决企业困难，并做好企业人才基础保

障服务，全力支持推动企业发展。

据了解，杭州秋光科技有限公司是一家从事光

学镜片、镜头等设备研发、生产、服务的高科技型企

业。杭州天宽科技有限公司以移动终端信息安全为

核心研究方向，为国家电网、华为、中国移动、菜鸟物

流等提供信息采集、传输、追溯及业务安全管理平台

的个性化、专属化的系统解决方案和服务。杭州鼎

翼智能科技有限公司是一家集无人飞行器研发、生

产、销售及无人机驾驶执照培训为一体的企业，目前

公司研发的八轴、六轴和四轴无人飞行器已经运用

至农业、商业、消防等多个领域。

开发区人才科技局相关负责人等参加调研。

走访中邵立春一行观看无人机飞行演示。走访中邵立春一行观看无人机飞行演示。


